
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давлен. Осадки
1/07 +16 +19 749
2/07 +14 +21 749
3/07 +20 +25 752
4/07 +20 +24 755
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• Попасть в прошлое Заводоуковска детям помогли страницы районки.

ЗНАКОМСТВО С ПРОФЕССИЕЙ

В том, что школьники – народ любопыт-
ный, мы, сотрудники районки, в очередной 
раз убедились, встречая на пороге редак-
ции шумную ватагу ребят из лагерей днев-
ного пребывания. 

Дети нагрянули к нам в так называемый «газет-
ный» день и смогли увидеть, как рождается оче-
редной номер «Заводоуковских вестей».

Но прежде мальчишки и девчонки познакоми-
лись с историей нашего печатного издания. Ес-
ли вы думаете, что им читали скучную лекцию о 
том, когда была основана газета и кто в ней ра-
ботал, то ошибаетесь: главный редактор Елена 
Пономарёва сразу позволила ребятам прикос-
нуться к архивным номерам районки.

– «Советское Зауралье», 1965 год… Ничего се-
бе! Такую газету ещё наши бабушки выписыва-
ли, – сказали с придыханием Данил Белоголов 
и Миша Седаков. 

Пожелтевшие страницы подшивки почти полу-
вековой давности вызвали у школьников явный 
интерес. Они долго рассматривали фотографии 
передовиков производства, которыми раньше пе-
стрила газета, и удивлялись, что на последней 
странице вместо сегодняшних объявлений раз-
мещалась большая киноафиша.

– Но идут годы, всё меняется и формат газе-

ты в том числе, – экскурсию по редакции продол-
жила редактор Рузана Акопян. – Печатное изда-
ние давно перестало быть доской почёта. На его 
страницах журналисты постоянно рассказывают 
об интересных людях – наших земляках и значи-
мых событиях, которые происходят в городском 
округе. Но для того, чтобы узнать, как появляется 
газетная страница, переберёмся в отдел вёрстки.

Ребята прилипли к компьютеру дизайнера-вер-
стальщика Натальи Полещенко. От неё мальчиш-
ки и девчонки узнали, что пустое место в газете на-
зывается «воздухом», «подвал» – это нижняя часть 
газетной полосы, а выражение «отжать воду» оз-
начает убрать лишнюю информацию.

Но главный вопрос, который интересовал ре-
бят: как стать журналистом? 

– Очень просто: нужно поступить на факультет 
журналистики вуза, – сказала Рузана Акопян. – 
Но при этом вы должны знать и любить русский 
язык, быть любознательными и общительными. 
А, может, вы хотите стать радиожурналистами? 
Сегодня у вас есть уникальная возможность по-
знакомиться с редактором  радио «Уездный го-
род» Андреем Коростелёвым.

Спустя пару минут школьники уже осваивали 
пространство радиостудии…

Ольга МЯСНИКОВА     
Фото автора

ГАЗЕТА: ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ

• Смельчаки решили попробовать себя в роли радиоведущих.

С начала сезона зарегистриро-
вано 515 случаев присасывания  
клещей, 105 – у детей. С подо-
зрением на клещевые инфекции 
были госпитализированы четы-
ре взрослых, у одного из них ди-
агноз подтвердился лаборатор-
но. Всем обратившимся за мед-

помощью по поводу укуса крово-
сосущих бесплатно вводят вакци-
ну иммуноглобулина.

Поэтому пока лучше воздержать-
ся от посещения леса либо неукос-
нительно соблюдать простые пра-
вила противоклещевой защиты.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Не ходите лесом
В июне в городском округе отмечено снижение числа по-
страдавших от укусов клещей. Однако еженедельно за мед-
помощью ещё обращаются в среднем по 50 человек.

Социальная программа Мини-
стерства обороны РФ «Позво-
ни маме» действует в стране не 
первый год. Сим-карты подклю-
чены к тарифу, который позволя-
ет делать звонки из любой точки 
России за символическую плату. 

Телефонная связь с родными 
для сегодняшних призывников 
очень важна, ведь они отправ-

ляются служить за тысячи кило-
метров от отчего дома – в Забай-
калье и на Дальний Восток, в Ле-
нинградскую и Калининградскую 
области. 

Услуги связи в рамках этой со-
циальной программы уже по до-
стоинству оценили демобилизо-
ванные из армии.

Ольга МЯСНИКОВА

Позвони маме!
В межрайонном отделе военного комиссариата призывни-
кам, отправляющимся на срочную службу, вручили теле-
фонные сим-карты.  

Заплывы прошли на озере в се-
ле Бигила, жители которого так-
же представили на состязаниях 
свою сборную. 

Спортсмены соревновались на 
марафонской дистанции, эста-
фете 4х50 метров и в индивиду-
альных заплывах. 

Преимущество в состязаниях 
было на стороне «моржей» из 

«АквАйСпорта». В этот день они 
не раз  поднимались на первую  
ступень пьедестала почёта. 

Среди заводоуковцев отличи-
лись Татьяна Черноиванова, Оль-
га Шаталова, Александр Маль-
цев, Сергей Волков, Сергей Чер-
ноиванов, Владимир Созонов, 
Алексей Петров и Павел Рамих.

Ольга МЯСНИКОВА

«Моржам» жарко
Члены местного клуба закаливания «Белёк», тюменской ре-
гиональной организации «АквАйСпорт» поучаствовали во 
Всероссийском олимпийском дне.

На состоявшейся вчера вне-
очередной отчётно-выборной 
конференции за её кандидату-
ру проголосовали практически 
все делегаты. Председатель об-
ластной организации инвалидов 
Андрей Толстов пообещал Татья-

не Ивановне помощь свою и кол-
лег из соседних районов, а так-
же выразил уверенность, что её 
немалый опыт работы в профсо-
юзах будет востребован и на но-
вом поприще.

Лилия НАЗАРЕНКО

В общественной организации 
новый лидер

Председателем Заводоуковской районной общественной 
организации инвалидов избрали Татьяну Сидронину.

Сединкинцев приехали поздра-
вить гости из Першино, Колесни-
ково, Новой Заимки, Тумашово 
и Марково. Собравшихся ждала 
большая развлекательная про-
грамма, которую открыли самые 
маленькие селяне и их родители 
парадом детских колясок. Празд-
ник продолжил ставший уже тра-
диционным конкурс улиц. 

Как отметила глава Першин-
ской сельской администрации 
Эмилия Алексеева,  именно та-
кие праздники не только делают 
досуг сельских жителей разно-
образным и запоминающимся, 
но и объединяют всех.

Ольга КЛЯЙН, 
директор районного центра 

культуры и досуга

На праздник всем селом
Сединкино отметило день своего рождения. В этом году 
его жители посвятили праздник 50-летию сельского клуба.
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НОВОСТИ ОБЛАСТИЖИВОТНОВОДСТВО

ЗАКОН И МЫ

Тюмень может стать симво-
лом страны, если победит в 
проекте «Город России – на-
циональный выбор».  Голосо-
вание идёт на сайте акции Го-
род-России.РФ. Пока в лиде-
рах Уфа, за ней Хабаровск и 
замыкает тройку лидеров Май-
коп. Тюмень на 13-й строчке 
рейтинга. 

В конкурсе участвуют все ад-
министративные центры России. 
Цель проекта – выбрать более 
значимый, узнаваемый и симво-
личный российский город. Также 
посетители ресурса могут «погу-
лять» по порталу и узнать много 
интересных сведений об исто-
рии и культуре городов, посмо-
треть фотографии и почитать о 
самых известных достопримеча-
тельностях и памятниках русской 
архитектуры.

Итоги голосования подведут 30 
декабря этого года. 

Медаль «Отцовская до-
блесть» и знак отличия «За 
мужественный поступок» по-
явятся в Тюменской области. 
Изменения в статью региональ-
ного закона «О наградах и почёт-
ных званиях Тюменской области» 
приняли в первом чтении депута-
ты облдумы.

Отметим, что с законода-
тельной инициативой выступил 
врио губернатора Тюменской 
области Владимир Якушев. Ме-
даль обеспечит признание за-
слуг многодетных отцов и соз-
даст условия для сохранения и 
возрождения традиционных се-
мейных ценностей. Вручать ме-
дали предполагается одновре-
менно с награждением женщин 
медалями «Материнская сла-
ва». Также проектом предлага-
ется появление ещё одной об-
ластной награды – знака отли-
чия «За мужественный посту-
пок». К новым наградам пред-
усмотрено и материальное по-
ощрение, но пока в документе 
не отражено, сколько потребу-
ется денег. 

Программа «Земский док-
тор» помогла решить кадро-
вый вопрос на селе. Напомним, 
по условиям программы молодые 
медики, переезжающие жить в 
районы, получают миллион ру-
блей подъёмных. Такой выпла-
той в Тюменской области вос-
пользовался  331 молодой врач. 
Пик активности работы програм-
мы выпал на 2012 год, тогда на 
село переехали 214 врачей. В 
2013 году такое желание выра-
зили 117 докторов, а в этом году 
– пока только девять. Такой спад 
объясняется тем, что вакансий в 
районных медучреждениях оста-
ётся всё меньше. 

В настоящее время в стране 
обсуждается вопрос увеличения 
возрастной планки участников 
программы до 45 лет.

Грибной сезон в области к 
радости многих начался рань-
ше, чем обычно – тёплая и сы-
рая погода ускорила рост гри-
бов. Однако собравшиеся в лес 
должны помнить о двух опас-
ностях – отравлении грибами 
и риске заблудиться в лесу. По 
информации главного управле-
ния МЧС по Тюменской обла-
сти, в 2013 году заблудившиеся 
грибники и их родственники 30 
раз обращались в Тюменскую 
областную службу экстренно-
го реагирования с просьбой ор-
ганизовать поисковые работы в 
лесу. В 2014 году подобных за-
просов о проведении поисково-
спасательных работ пока не за-
фиксировано.

Собирайте только те грибы, в 
съедобности которых вы увере-
ны. Любой подозрительный гриб 
лучше выкинуть. Не стоит поку-
пать грибы у торговцев на улице, 
так как чаще всего они собраны 
на обочинах и в них накаплива-
ются вредные химические веще-
ства, что может привести к тяжё-
лым заболеваниям.

Ежегодно с началом дачного 
сезона и активного отдыха на 
природе к проблеме возник-
новения несанкционирован-
ных свалок в лесу добавляется 
ещё одна – незаконное разме-
щение рекламы на деревьях. 

Случаи глумления над дере-
вьями наблюдаются, в основ-
ном, в окраинных районах горо-
да, у остановок общественного 
транспорта, вдоль оживлённых 
автотрасс. По данным государ-
ственных лесных инспекторов, 

осуществляющих регулярные 
рейды в лесном фонде по выяв-
лению и пресечению нарушений 
лесного законодательства, коли-
чество случаев подобной мало-
бюджетной рекламы растёт.

Значительная часть таких ре-
кламных щитов закрепляется на 
стволах гвоздями или самореза-
ми, что приводит к повреждению 
дерева, образуя тем самым «во-
рота» для проникновения спор 
грибов, разрушающих растение. 
А ведь деревья вдоль автотрасс 
и так находятся в угнетённом со-

стоянии из-за загазованности, 
уплотнённости почвы. В резуль-
тате в разы сокращается срок 
жизни лесных  насаждений. 

За несанкционированное раз-
мещение рекламы на деревьях, 
влекущее их повреждение, пред-
усмотрена административная от-
ветственность  по статье 8.28 Ко-
декса РФ об административных 
правонарушениях. Нарушителей 
будут наказывать рублём. Мини-
мальная сумма штрафа состав-
ляет три тысячи, максимальная 
– 100 тысяч рублей.  

Лесные инспекторы постоян-
но проводят работу выявляют 
данные нарушения законода-
тельства. Департамент лесного 
комплекса Тюменской области 
призывает владельцев незакон-
но размещённых рекламных та-
бличек или щитов самостоятель-
но их демонтировать, не дожида-
ясь штрафных санкций со сторо-
ны государства.

Департамент лесного 
комплекса Тюменской области

Фото Ольги Мясниковой 
и Александра Пономарёва

ЗА ГВОЗДЬ В ДЕРЕВЕ – ШТРАФ

ВОЛНЕНИЕ НЕ В СЧЁТ

Главный показатель работы техника-осеменатора – вы-
ход телят на сотню маток. Жюри, подводя итоги окруж-
ного конкурса технологов по воспроизводству стада, про-
шедшего на ферме посёлка Степной (ЗАО «Падунское»), 
учитывало производственные результаты конкурсантов 
за предыдущий год. 

Техник-осеменатор Татьяна 
Хохлова из ЗАО «Лесной» уже 
много лет подряд получает не 
менее 90 телят от сотни коров. 
Это лучший результат в окру-
ге. Конечно, коллегам Татьяны 
Александровны непросто бы-
ло состязаться с ней по показа-
телю рождаемости молодняка, 
так как их результаты по выхо-

ду телят не превышают пока от-
метки 76%. Но конкурс есть кон-
курс, здесь побеждает сильней-
ший. Второй год подряд первое 
место в этом состязании у Та-
тьяны Хохловой.

Чётко, как того требует регла-
мент, она выполнила практиче-
ское задание и без существенных 
ошибок ответила на восемь во-

просов жюри, касающихся специ-
фики её работы и здоровья коров. 

«Всё было организовано наи-
лучшим образом», – сказала, под-
водя итоги профмастерства, глав-
ный зоо техник ООО «Возрожде-
ние» Надежда Шолохова. Да и у 
участниц соревнования было хо-
рошее настроение, они с удоволь-
ствием демонстрировали свои зна-
ния и умения. Конечно, небольшое 
волнение, какое бывает перед экза-
меном, у конкурсанток присутство-
вало, но оно не было в данном слу-
чае помехой.

Ленту призёра и диплом вто-
рой степени вручили технику из 
ЗАО «Тобол» Екатерине Ивано-
вой, на третью ступеньку пьедеста-
ла поднялась техник из ЗАО «Флаг-
ман» Марина Яковлева. Поощри-
тельный приз от спонсоров фирмы 
«Провими» за многолетнюю пло-
дотворную работу в животновод-
стве дали технику из ЗАО «Падун-
ское» Наталье Шваб…

Совсем недавно в округе про-
шёл конкурс профмастерства сре-
ди операторов машинного дое-
ния, показавший, что доить коров 
животноводы умеют и добивают-
ся в этом самых высоких резуль-
татов в области. Сегодняшние со-
стязания техников-осеменаторов 
доказывают, что и искусственным 
осеменением животных у нас ов-
ладели в совершенстве. 

Но почему же на сельхозпредпри-
ятиях округа получают так мало те-
лят? Этот вопрос адресую началь-
нику отдела животноводства коми-
тета по сельскому хозяйству и про-
довольствию администрации город-
ского округа Михаилу Старостину.

– Проблема вся в кормах, – гово-
рит специалист. – Нам нужно обе-
спечить коров энергией после от-
ёла. Это в первую очередь сказы-
вается на воспроизводстве. Нужны 
не просто корма, а корма, имею-
щие полный набор обменной энер-
гии. Сейчас в разгаре сезон кормо-
заготовки, прошу обратить на это 
особое внимание и специалистов 
хозяйств, и кормозаготовителей.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

• Татьяна Хохлова: «На первом этапе 
нашей работы без микроскопа не обойтись».

Полеводы округа завершают 
уничтожение сорняков на так 
называемых чистых парах. На 
30 июня обработано 927 гекта-
ров из 980 плановых (94,6%).

Больше других под паром остав-
лен клин в ЗАО «Центральное» – 
281 гектар, чуть меньше – 250 гек-
таров – в ООО «Согласие». Имен-
но эти хозяйства первыми завер-
шили вспашку полей плоскореза-
ми, культиваторами, где потребо-
валось – плугами.

В то же время кормоуборочные 
бригады округа продолжают заклад-
ку сенажа. Из 37,8 тысячи тонн в 
траншеи затрамбовано 5,4 тысячи 
(14,2%). Наиболее высокими тем-
пами ведут консервирование зелё-
ной массы в ЗАО «Тобол». Здесь за 
день её закладывают до 400 тонн. 
По 300-350 тонн травы закладыва-
ют в «ямы» в ЗАО «Падунское». К 
тому же вчера падунцы завезли на 
сеновал первые 130 тонн сена. Все-
го им предстоит закатать в рулоны 
1350 тонн витаминного корма.

Полеводы хозяйств округа за-
вершили химпрополку посевов. 
Сорняки уничтожены на площа-
ди 64,4 тысячи гектаров.

Борис СОКОЛОВ

СЕЛЬХОЗОБОЗРЕНИЕ

Сено, сенаж, 
сорняки

Продуктивность коров в хо-
зяйствах округа достигла 20 
килограммов молока в сутки. 

Это позволило сельхозпредпри-
ятиям ежедневно отправлять на 
переработку на пять с половиной 
тонн молока больше, чем год назад.

Причём две трети этой прибавки 
обеспечивают животноводы ЗАО 
«Тобол», где надои выросли на че-
тыре килограмма. На столько же 
продуктивность подросла в ООО 
«Боровинка» и на два килограм-
ма – в ЗАО «Лесной» и «Флагман». 

В Мичуринской свиноводческой 
компании наблюдается снижение 
удоев на полтора килограмма в сут-
ки, что соответственно тянет округ 
назад.

Надои выросли



• На страже интересов детей округа начальник отдела по опеке, 
попечительству и охране прав детства Светлана Колосова 

и специалисты Людмила Кужилина, Валентина Крафт, Нина Ерёменко 
и Елена Подойникова (слева направо).
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Каждое направление работы это-
го отдела – приоритетное, со строго 
регламентированными сроками ис-
полнения обязанностей, большим 
документооборотом и ненормиро-
ванным рабочим днём сотрудни-
ков. Подробнее об этом прошу рас-
сказать начальника отдела Светла-
ну Колосову:

– Начнём со статистики. Сегод-
ня в округе 115 замещающих се-
мей (86 опекунских, 23 приёмных и 
шесть патронатных), принявших на 
воспитание 165 детей. Приоритет-
ной формой устройства несовер-
шеннолетних, оставшихся без по-
печения родителей, считаем усы-
новление. У нас были и есть супру-
жеские пары, готовые взять на се-
бя такую ответственность или при-
нять детей под опеку и патронат. 

Именно поэтому в последние 
два-три года детские дома области 
не пополняются за счёт сирот из на-
шего округа. К примеру, в 2010 году 
три ребёнка, от которых мамы от-
казались ещё в роддоме, незамед-
лительно обрели приёмных роди-
телей. Иногда принятый под опе-
ку малыш становится настолько 
желанным и любимым, что семья 
решается на усыновление. В этом 
году у нас уже два таких счастли-
вых случая.

В последнее время в округе уве-
личилось число многодетных заме-
щающих семей, в которых воспи-
тывают, к примеру, троих родных и 
стольких же приёмных детей. В Пер-
шино, где наибольшее число заме-
щающих семей, есть родители, при-
нявшие восемь детей.

– А если приёмные мамы и па-
пы понимают, что им не по си-
лам ноша?

– Да, скрывать не стану, отказы от 
дальнейшего воспитания детей слу-
чаются. На этот болезненный для 
себя и своих подопечных шаг реша-
ются в основном те, кто не прошёл 
предварительную подготовку в шко-
ле замещающих родителей, дей-
ствующую теперь при комплексном 
центре социального обслуживания 
населения. Но, по моему глубоко-
му убеждению, можно быть очень 
подготовленными теоретически и 
не суметь воспитать ребёнка. Не-
обходим особый дар доброты, му-
дрости, терпения, любви…

– Беда нашей страны – дети, 
ставшие сиротами при живых 
родителях. Как часто вы реша-
етесь на такой тяжелейший шаг, 
как лишение родительских прав?

– Не так редко, как хотелось бы. 
И для детей, и для специалистов 
отдела, и для судей это событие  
очень драматическое. С 2008 года 
у нас сохраняется достаточно высо-
кий показатель лишения родитель-
ских прав. Только в нынешнем году 

ОХРАНА ДЕТСТВА

БОЛЬШАЯ РАБОТА 
МАЛЕНЬКОГО КОЛЛЕКТИВА

Долг специалистов отдела по опеке, попечительству и ох-
ране прав детства – защищать интересы детей и недееспо-
собных, неукоснительно следуя букве закона и оставаясь 
открытыми для чужой беды.

БЕЗБАРЬЕРНАЯ СРЕДА

ПРЕОДОЛЕНИЕ

Дорогие земляки! Я очень на-
деюсь, что прочитав эту статью, 
вы станете участливей относить-
ся к людям, которые так нуждают-
ся в нашем внимании. Я говорю 
о 109 тысячах инвалидов, прожи-
вающих в нашей области, из ко-
торых 5,6 тысячи – дети. Это ин-
валиды-колясочники, инвалиды 
по зрению и слуху, с нарушения-
ми в нервной системе. Кто-то из 
них родился таким, а к кому-то не-
милосердной оказалась судьба. 

В нашем государстве создана до-
статочно полная законодательная 
база, регулирующая политику в об-
ласти социальной защиты инвали-
дов. В Тюменской области прово-
дится системная и многоплановая 
работа. Но я бы хотел заострить 
внимание, прежде всего, на отно-
шении к инвалидам в обществе. 
Здесь есть о чём поразмыслить. 

В медицинской терминологии 
инвалидность определяется как 
стойкое нарушение здоровья, и 
задача медицины – минимизи-
ровать его через лечение. А как 
адаптирован человек с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья в социум и как к нему отно-
сятся окружающие? И здесь за-
частую возникает вопрос: кто ин-
валид? Человек в инвалидной ко-
ляске или учреждение, организа-
ция, предприятие, которые отка-
зывают колясочнику в пандусе!?

Инвалиды, когда обеспечива-
ется их полноценное участие во 
всех сферах жизни, добиваются 
значимых успехов и вносят весо-
мый вклад в развитие общества. 
Признавая, что для таких людей 
важна их личная самостоятель-
ность и независимость, у обще-
ства всегда есть возможность 
оказать им поддержку. 

прошло пять судебных процессов 
(по четырём из них принято реше-
ние о лишении, по одному – об огра-
ничении родительских прав). Ждут 
рассмотрения ещё два дела. В по-
следнее время всё чаще без права 
на воспитание детей остаются ро-
дители-наркоманы. 

Следуя национальной стратегии, 
мы обязаны сделать максимум воз-
можного для сохранения целостно-
сти биологической семьи и забрать 
ребёнка у родителей только после 
того, как усилия наши и всех ве-
домств профилактики не принесли 
успеха. Однако при реальной угро-
зе его здоровью и жизни мы впра-
ве, выражаясь официальным язы-
ком, изъять ребёнка из опасной сре-
ды и на время устроить его в семей-
но-воспитательную группу или ому-
тинский реабилитационный центр. 
В конечном итоге суд решает, оста-
вить детей с потерявшими челове-
ческий облик родителями или устро-
ить в замещающую семью. 

Сегодня на нашем учёте более 
40 семей, в которых существует 
определённая опасность пребыва-
ния детей. Это тот нежелательный 
«резерв», который может увеличить 
число социальных сирот в округе. 

– Светлана Геннадьевна, вы 
приходите в проблемные семьи, 
а обращаются ли к вам внешне 
благополучные мамы и папы? 

– К сожалению, всё чаще пово-
дом для обращения в отдел ста-
новятся споры по воспитанию де-
тей. Прерывая семейные отноше-
ния, расставаясь, люди не хотят 
или не могут договориться, с кем из 
них останется ребёнок, как часто и 
на каких условиях будет с ним об-
щаться, к примеру, «воскресный» 
папа, или его родственники. Деть-
ми начинают манипулировать, ког-
да их привычный мир и так рушит-
ся. На эти «междуусобные войны» 
больно смотреть. 

В отделе не действует правило: 
кто первый пришёл, тот и прав. Для 
специалистов главное – благо ре-
бёнка. А потому раз за разом встре-
чаемся с обеими сторонами, просим 
забыть обиды, пытаемся склонить 
к компромиссу. Иногда удаётся до-
говориться в досудебном порядке. 
Нередко дело доходит до суда, но 
даже эта последняя инстанция по-
рой не в силах прекратить противо-
стояние сторон. 

Другой повод прийти заводоуков-
цам в отдел – решение квартирно-
го вопроса. Здесь всё буднично и 
определено действующим законо-
дательством. 

– Ваше участие в обеспечении 
сирот жильём… 

– В последнее время эта про-
блема сдвинулась с мёртвой точ-
ки. Сегодня на учёте нуждающих-

ся в жилье 127 детей-сирот, у 64 
из них наступили основания для 
получения своей жилплощади. С 
начала 2013 года мы обязаны ве-
сти учёт сирот, нуждающихся в жи-
лье, принимать решения о предо-
ставлении им жилых помещений. 
Коли теперь жильё предоставля-
ют из спецжилфонда, мы в тече-
ние пяти лет должны контролиро-
вать как живут дети-сироты, как ис-
пользуют свою жилплощадь, а по-
сле решить, можно ли будет пере-
дать жильё в муниципальный жи-
лой фонд, чтобы в последующем 
получатели могли его приватизиро-
вать, или доказать, что по каким-то 
причинам этого делать не следу-
ет. Мы заблаговременно разыска-
ли всех «потеряшек», которые мо-
гут претендовать на жильё, подго-
товили документы. 

В прошлом году ключи от но-
вых квартир получили 35 сирот, в 
том числе 15 – по договорам най-
ма спецжилфонда. Ныне новосё-
лами стали пока шестеро. Второй 
год мы по-новому выстраиваем 
отношения с сиротами, получив-
шими новое жильё. Первые про-
верки провели в домах на ули-
цах Каретной, Совхозной в горо-
де и в Новой Заимке. Кто-то жи-
вёт как надо, кто-то ещё учится и 
не вселился, а кому-то свои «ква-
драты» не очень-то нужны, и си-
роты начинают сдавать своё жи-
льё внаём. Встречаемся, объяс-
няем, наставляем.

Кроме того, мы контролируем со-
хранность и использование 30 жи-
лых помещений, которые находятся 
в собственности или долевой соб-
ственности детей-сирот, либо у них 
есть право пользования жильём по 
договору найма. Отдел проверяет 
сохранность жилья и имущества, 
своевременную оплату жилищно-
коммунальных услуг. Словом, пред-
принимаем все необходимые меры, 
чтобы по достижении 18 лет ребё-
нок-сирота мог вселиться на свою 
жилплощадь.

Особый фронт работы у Людми-
лы Кужилиной. Помимо детей, под 
её кураторством недееспособные 
граждане. Сегодня 65 человек взя-
ты под опеку, восемь (без опеки) ле-
чатся в Лебедёвской психиатриче-
ской больнице и 198 находятся в 
Щучьинском интернате. В обязан-
ностях специалиста – строго регла-
ментированные законом выезды и 
проверки по месту нахождения не-
дееспособных людей, взаимодей-
ствие с врачом- психиатром, при не-
обходимости устройство в интерна-
ты, контроль за условиями прожи-
вания, расходованием денежных 
средств, защитой жилищных прав. 
Прибавьте сюда и большой доку-
ментооборот. 

Ещё одно направление нашей 
работы – участие в следственных 
действиях и судебных заседаниях 
(в этом году – в пяти) в роли пред-
ставителей детей, особенно в слу-
чаях, когда родители или члены се-
мьи обвиняются в нанесении по-
боев. Полагаю, что надо чаще на-
поминать родителям о недопусти-
мости рукоприкладства и жестоко-
сти в отношении детей. Наше буду-
щее не должно подрастать в агрес-
сивной среде.

– Светлана Геннадьевна, пред-
ставьте, пожалуйста, свой друж-
ный коллектив. 

– Сегодня, кроме меня, в отде-
ле трудятся главные специалисты 
Людмила Кужилина, начинавшая 
работать ещё в приюте, и Вален-
тина Крафт, отработавшая в опеке 
уже более 15 лет. Такой же большой 
стаж у старшего инспектора Нины 
Ерёменко. Самый молодой специа-
лист по защите жилищных прав де-
тей Елена Подойникова прикоман-
дирована к нам из Омутинского ре-
абилитационного центра.

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

Фото Ольги Мясниковой

Это бесчеловечно не обращать 
на людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья внимание, но не 
менее жестоко имитировать соз-
дание для них доступной среды, 
как попало устраивая проезды на 
тротуарах и пандусы, не соблюдая 
установленных правил. Вот и ока-
зывается, что такая среда остаёт-
ся доступной для инвалидов, как 
гора Эльбрус. Что, кроме обиды и 
слёз от бессилия, может вызвать 
такая «забота»? Инвалиды не про-
сят сверх того, что для них жизнен-
но важно и необходимо. И в таких 
делах равнодушие и пренебреже-
ние недопустимы. 

Здоровье, данное человеку от 
рождения, не вечно. Жизнь полна 
коллизий, зачастую не самых при-
ятных, а иногда и просто критиче-
ских. Если с нами сегодня все хо-
рошо (слава Богу!) и мы с высоты 
своего здоровья не замечаем нуж-
дающихся в нашей помощи, то хо-
рошо бы при этом помнить прове-
ренную веками истину: как ты от-
носишься к другим, так впослед-
ствии отнесутся и к тебе. 

Сострадание, милосердие, ува-
жение, желание и умение помочь 
и поддержать всегда отличали лю-
дей высокой внутренней культуры 
с особыми душевными и духовны-
ми силами. Нам многим предстоит 
менять отношение к инвалидам. 
Непросто научиться смотреть на 
мир, на общество, на людей дру-
гими глазами. Но уметь делать до-
брые дела также необходимо, как 
есть и дышать. 

Среди людей с ограниченными 
возможностями много сильных ду-
хом и телом. И это притом, что вся 
их сегодняшняя жизнь укладыва-
ется, по сути, в одно простое сло-
во – «ПРЕОДОЛЕНИЕ»! Преодо-
ление на каждом шагу и каждый 
день. Им не просто выйти из дому: 
то пандус обледенел, то его про-
сто нет. Не каждый автобус дове-
зёт до нужного места, даже если и 
посадит. И далее всё те же вопро-
сы доступности социальных, го-
сударственных и иных объектов, 
бездушие и чёрствость персона-
ла… Однако многие из них созда-
ют семьи, воспитывают детей, ра-
ботают. Люди находят себя, своё 
место в жизни. 

И это подтверждение тому, что, 
защищая права инвалидов, отда-
вая частичку души, создавая до-
ступную среду для людей с огра-
ниченными возможностями, мы 
помогаем им не только обрести 
личную самостоятельность и не-
зависимость, но и найти своё ме-
сто в жизни, стать полноправны-
ми членами общества.

Владимир ЗИМНЕВ, 
депутат Тюменской облдумы, 
координатор проекта партии 

«Единая Россия» 
«Равные возможности» 

В Лебедёвке двое мужчин пы-
тались расплатиться  фальши-
вой купюрой в пять тысяч ру-
блей из «Банка приколов».

Об этом полицейским сообщи-
ла продавец местного продоволь-
ственного магазина. В посёлок 
незамедлительно выехала след-
ственно-оперативная группа. Од-
нако злоумышленники уже успе-
ли скрыться. 

Через несколько часов стра-
жи порядка задержали мужчин в 
лесном массиве. Один из них ра-
нее уже привлекался к уголовной 
ответственности за кражу чужо-
го имущества. Позже на допросе 
мужчины признались, что в день 
совершения преступления  распи-
вали спиртное. Когда алкоголь за-
кончился, решили сходить в мага-
зин за «добавкой», но денег в кар-
мане не оказалось... По факту мо-

шенничества полицейские возбу-
дили уголовное дело.

Чуть позже в посёлке оператив-
ники по горячим следам раскры-
ли грабёж. Жительница Лебедёв-
ки заявила в дежурную часть, что  
знакомый силой отобрал у неё зо-
лотые серьги стоимостью четы-
ре с половиной тысячи рублей.  

Личность подозреваемого оперу-
полномоченный уголовного розы-
ска установил в кратчайшие сроки. 
Им оказался 32-летний житель села 
Шиликуль. Ранее его уже привлека-
ли к уголовной ответственности за 
подобное преступление. За очеред-
ной грабёж мужчине грозит лише-
ние свободы на четыре года. Реше-
ния суда подозреваемый ожидает в 
изоляторе временного содержания.

Елена ШПАЧЕНКО, 
пресс-секретарь 

межмуниципального отдела 
МВД «Заводоуковский»

МВД СООБЩАЕТ

В посёлке неспокойно

• Владимир Зимнев: «Уметь делать 
добрые дела также необходимо, 

как есть и дышать».

Устранение барьеров, как фи-
зических, так и психологиче-
ских, создание равных усло-
вий для всех людей – вот за-
дача, успешность решения 
которой определяет степень 
цивилизованности общества. 



МОЛОДЁЖНЫЙ 
ПРОСПЕКТ

Страницу подготовила Ольга МЯСНИКОВА

Всего этим летом беззаботный 
отдых на работу в нелёгких клима-
тических условиях променяли три 
десятка заводоуковских студентов.

Стройотряды, так популярные в 
советскую эпоху, исчезли в пост-
перестроечные времена. Сегод-
ня студенческая традиция пере-
живает второе рождение: не пер-
вый год юноши и девушки из Тю-
менской области отправляют на 
северные стройки. 

Одни едут туда за хорошими 
заработками, другие –  за тем, 
чтобы отточить профессиональ-
ные навыки, третьи – за новыми 
знакомствами. 

Электромонтёры-третьекурс-
ники из техникума пока убежде-
ны, что отправляются на стройку 
исключительно за деньгами. Рюк-
заки за плечами, планшет вместо 
гитары… Кажется, условия труда 
и проживания ребят мало инте-
ресуют. Главный вопрос, который 
они то и дело задают представите-
лю регионального отделения рос-
сийских студенческих отрядов, бу-
дет ли на месте дислокации Wi-Fi? 

И вот скорый поезд «Владиво-
сток – Москва» отправляется от 
первого пути. На нём студенты 
доберутся до Омска, откуда рабо-
тодатели  «Нефтегазспецстроя» 
обещали доставить их  до места. 
Но, забегая вперёд, скажу, что пу-

тешествие стройотрядовцев за-
тянулось: из Омска их перебро-
сили на вертолёте в... Уват! 

А пока классный руководитель 
Нина Шестакова даёт ребятам 
последние наставления:

–  Как устроитесь, обязательно 
позвоните мне и родителям! Бе-
регите себя! 

Нина Алексеевна признаётся, что 
очень завидует своим подопечным, 
ведь она, будучи студенткой педин-
ститута, тоже трудилась в строй-
отряде. Но сейчас педагог вспоми-
нает отнюдь не рабочие будни, а ве-
черние посиделки у костра…

Привет своим студентам шлют 
и преподаватели местного фили-
ала нефтегазового университета. 
Ребята, загодя окончив курсы ка-
менщиков, уехали в Ханты-Ман-
сийский автономный округ на Са-
ровское месторождение, что близ 
посёлка Салым.  Некоторые из 
них –  командир студотряда «Си-
бирь» Андрей Саеров и его друг 
Александр Юшков –  трудились 
на стройке прошлым летом. Ра-
ботать приходилось в основном 
на благоустройстве месторожде-
ния, но суровые условия труда не 
испугали ребят и нынче. Их вах-
та закончится в августе. Но фото-
графии из Салыма студенты по-
обещали выложить в Интернет 
уже на этой неделе. 

РОМАНТИКА ЗОВЁТ

За туманом 
и за запахом тайги
Субботним вечером с железнодорожного вокзала Тюмени 
уезжали студенты-стройотрядовцы из агротехникума. Днём 
позже на трудовую вахту отправились «нефтегазовцы» из 
Заводоуковского филиала вуза. 

В  отделе  военного комиссариата по Заво-
доуковскому и Упоровскому районам мно-
голюдно: здесь работают специалисты об-
ластного пункта отбора на военную службу 
по контракту. Они принимают заявления от 
юношей и девушек, решивших связать свою 
дальнейшую жизнь с армией. 

Служить в Вооружённых силах по собственно-
му желанию захотели полтора десятка наших зем-
ляков. 

– А почему бы и нет? – говорит горожанка Алё-
на Ильина. – У контрактников хорошие социаль-
ные гарантии,  денежное довольствие и пенсия. 
Прельщает военная ипотека. 

Юрист по образованию, она так и не смогла устро-
иться на работу по специальности. Девушка убеж-
дена, что, выбрав местом работы армию, принесёт 
пользу своему Отечеству. При этом Алёна не на-
мерена сидеть где-нибудь в конторе или узле свя-
зи: она хочет быть на передовой и, если понадо-
бится, возьмёт в руки оружие. Служба по контрак-
ту её ничуть не смущает.

Заводоуковец Антон Мезалижехедов тоже хочет 
стать контрактником. Бывший спортсмен находит-
ся в хорошей физической форме. Несколько лет 
назад он пришёл из армии, служил во внутренних 
войсках в Москве. 

– Здесь, в Заводоуковске, меня ничего не дер-
жит: семьёй ещё не обзавёлся, – Антон заполня-
ет последний пункт анкеты. – Если мою кандида-
туру утвердят, то хотел бы служить на Урале. Мо-

жет,  моя специальность инженера-электрика в ар-
мии пригодится. 

Но отбор на контрактную службу весьма стро-
гий. Претенденты от 19 до 40 лет должны быть 
несудимыми, физически развитыми, иметь обра-
зование не ниже основного общего (9 классов), 
пройти срочную службу в армии. Здоровье буду-
щих контрактников тоже немаловажно: по меди-
цинским показателям они  должны быть полно-
стью или с незначительными ограничениями год-
ны к воинской службе. Кандидатам также необхо-
димо сдать нормативы по физкультуре на «хоро-
шо» или «отлично», пройти тесты на профпри-
годность,  собеседование и подписать контракт 
о прохождении службы. 

Об этом заводоуковцам рассказал началь-
ник областного пункта отбора на военную служ-
бу по контракту   майор Виталий Мудрук. Он так-
же отметил, что сегодня  в Вооружённых силах 
РФ по контракту служат около 200 тысяч сер-
жантов и солдат, из них 500 человек – из Тюмен-
ской области, 77 – из Заводоуковска. Возможно, 
к 2017 году число военнослужащих по контрак-
ту в стране увеличится до 425 тысяч человек.                                                                                                                  
– А можно ли расторгнуть заключённый кон-
тракт? – спросили майора наши земляки.                                                                                                                           
В. Мудрук ответил, что такие случаи очень ред-
ки. Как правило, ребята держатся за свои места, 
ведь служба по контракту – это, с одной стороны, 
добровольный вклад в укрепление обороны стра-
ны, с другой – стабильный фундамент вашего на-
стоящего и будущего.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Служить 
по собственному желанию

Специалисты центра развития 
детей и молодёжи не первый год ор-
ганизуют для ребят городского окру-
га спортивные дворовые площадки. 

В городе юные спортсмены со-
бираются на стадионе средней 
школы № 4 и в районе села За-
вод, на берегу Ука. Свободное 
время на спортплощадках также 
проводят ребята из Тумашово и 
Новолыбаево. Дворовые площад-
ки ежедневно посещают полторы 
сотни мальчишек. Специалистов 
по работе с молодёжью Елену За-
кирову и Николая Шульгина ра-
дует, что вместо пустого время-

ДЕЛО БЫЛО ВЕЧЕРОМ

РОНАЛДУ НЫНЧЕ НЕ В МОДЕ
Мальчишки, не на шутку увлечённые футболом и баскетболом, 
готовы гонять мяч до позднего вечера, и в летние каникулы та-
кая возможность у них есть. 

препровождения ребята выбра-
ли летом спорт и здоровый об-
раз жизни.

Сегодня дворовые футболь-
ные команды готовятся к финаль-
ным соревнованиям: на носу за-
крытие первой смены летнего 
сезона. На поле четвёртой го-
родской школы выходят мест-
ные команды «Зенит» и «Локо-
мотив». Свисток наставников и 
мяч в игре. 

– Дима, пас Вале! Никита сво-
боден! – доносится с поля.

– Савва, бей! О, нет! Опять мимо!
Борьба разгорается нешуточная. 

В перерыве интересуюсь, есть ли 
у ребят футбольные кумиры? Мо-
жет, кто-то из них хочет быть похо-
жим, например, на Роналду? 

– Что вы! Роналду нынче не в 
моде! – отвечают мальчишки. – 
То ли дело Кержаков, Акинфеев, 
братья Березуцкие! Они как раз 
выступают на чемпионате мира. 
Мы следим за игрой нашей сбор-
ной, даже если матч идёт ночью. 

Думаю, что каждый из них сейчас 
мысленно в Бразилии.  Каждый ве-
чер юные футболисты обсуждают 
красиво забитые голы, точные пе-
редачи и спорят без устали, куда 
уедет «золото» мирового турнира… 

Хотя их наставников больше ин-
тересуют игры окружного масшта-
ба, в частности исход матча за ку-
бок первой смены. 

Выпускница и старшеклассник 
второй городской школы Елена Коч-
нева и Александр Дегтярёв, сту-
дентка агропромышленного техни-
кума Ольга Макиенко, специалист 
центра развития детей и молодёжи 
Вера Забоева и председатель мо-
лодёжной Думы округа Евгений Ов-
чинников представили свои проекты 
в номинациях «Урал творческий», 
«Урал трудовой», «Урал патриоти-
ческий». Кстати, именно вопросы 
патриотического воспитания стали 
самыми обсуждаемыми на форуме. 

Юноши и девушки поучаствова-
ли в телемосте с экипажем Меж-
дународной космической стан-
ции, пообщались с участниками 
всероссийского мотопробега «От-
цы России за многодетную се-
мью». Заводоуковцы также попро-
бовали свои силы в сдаче норм 
ГТО, однако «золотых» значков 
не получили.

Нынче на форуме открылась но-
вая образовательная смена «Урал 
международный», на которую при-
ехали ровесники из Казахстана. 

ФОРУМ

Урал объединяет
Заводоуковцы в составе делегации Тюменской области вы-
ступили на площадках молодёжного форума Уральского фе-
дерального округа «УТРО-2014», который прошёл в Миассе 
Челябинской области.
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• Для большинства студентов агротехникума дальнее путешествие 
на поезде и вертолёте станет первым в их жизни.

• «Оле-оле-оле! Заводоуковцы, вперёд!»


